

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz
á quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Redacción y Administracion:
Collado, 9.
Soria.

NUM. 570

AÑO V.

Jueves 25 de Agosto de 1910

Cooperación y socorro mutuo.

Mi querido amigo D. Enrique de la Encina, entusiasta oficial de Contabilidad y oficinas en el cuerpo de Telégrafos, ha expuesto y documentado en *El Electricista*, importante revista profesional, la idea de crear en Madrid una «Cooperativa Telegráfica Central».

El proyecto ideado por Enrique de la Encina ha merecido la adhesión y felicitación de bastantes compañeros suyos, y como el cuerpo de Telégrafos se preocupa justamente de cuanto pueda significar auxilio mutuo, tengo por seguro que esa «Cooperativa» cuyos beneficios llegarán hasta el más modesto celador y con sucursales en todas las provincias, será un hecho no tardando mucho.

Los funcionarios todos del Estado que, en general, cuentan con muy escaso sueldo, y los obreros intelectuales y manuales, es decir, todos los que no disfrutamos de rentas, tenemos que pensar el medio por el cual adquirir a un precio más bajo muchos artículos de consumo.

El problema de las subsistencias no lleva trazas de ser resuelto en plazo breve. No sabemos que hará en definitiva esa Comisión extraparlamentaria formada para estudiar la transformación del impuesto de Consumos. Es indudable que ha hecho campaña en el mitin, en el periódico y en el Parlamento. Ahora ha puesto otra vez la cuestión sobre el tapete la minoría republicana del Ayuntamiento de Madrid. Las campañas en nuestro país, son largas y hasta ruidosas, pero suelen dejar muy poco práctico.

Hace muchos años se viene hablando de la supresión del odioso impuesto. Y la supresión no puede ocurrir porque el valor del impuesto cuyo concepto desaparece, hay que sustituirlo por otro, á no ser que se establecieran para ello economías en el presupuesto general de la Nación. Y no van las cosas por ahí. Han conseguido transformar la renta por consumos, algunos Ayuntamientos, entre ellos, si no recordamos mal los de Tarragona y Castellón de la Plana.

De la carestía de las subsistencias venimos hablando todos hace mucho tiempo; el gobierno quiere dar solución á este transcendental problema, y cosa rara cuanto más nos ocupamos de él, más sube el precio de los diferentes artículos y el alquiler de las casas, hasta el punto de que muy pronto no habrá más que este dilema: ó el de resignarse á disfrazar el hambre el 90 por 100 de los españoles, ó preocuparse todos de una vez en estudiar las causas verdaderas y fundamentales de la carestía de los comestibles, bestibiles y combustibles para modificarlas ó hacerlas desaparecer.

Porque lo cierto es que hablamos mucho, protestamos cuando llega la ocasión, pero pagamos.

Y es extraña esta actitud, ahora que las colectividades se mueven principalmente, casi esencialmente, por cuestiones económicas!

Hace falta, pues, que á la manera de los telegrafistas pensemos todos en la mejor defensa de nuestros intereses. En muchas poblaciones, y en numerosos lugares de nuestra provincia hay ejemplos de cooperativas y economatos.

Claro es que con las cooperativas y economatos no se evita más que el tanto por ciento, á veces excesivo, que cobran los intermediarios. La disminución en el precio de la materia prima y del que, transformada, se le asigna en la fábrica ó en el almacén, tendría que obedecer á causas más hondas.

De todos modos, es humano y es conveniente prepararse á la mutua defensa.

En ella deben pensar muchos funcionarios y muchos obreros. Sería infinitamente más práctico que no perder el tiempo ó malgastar parte de su dinero en el café ó en la taberna.

Por eso es altamente plausible y merece ser secundada con entusiasmo la idea de Enrique de la Encina.

J. M. P.

UNA OPINIÓN

A título de información reproducimos lo siguiente de *Ejército y Armada*, un autorizado órgano militar.

«La idea de que un gobierno militar, esto es, presidido por una alta personalidad militar, un gobierno de fuerza, sustituya al actual, va abriéndose paso con gran rapidez. Los que tal opinan, que, dígame lo que se quiera, son hoy la inmensa mayoría de la gente independiente y de arraigo, desean una especie de dictadura que, teniendo por base la reconstitución económica, enfrente todas las pasiones y sujete á los que procuran lo que llaman su reivindicación, por la fuerza, sin pararmientes en que van á la ruina del país.»

Se ha dado aquí excesiva importancia, y con inoportunidad á la llamada cuestión religiosa. El arraigo que tienen las creencias, creencias que, por otra parte, es conveniente mantener y alentar, porque fueron las que nos legaron nuestros padres, y porque un pueblo sin fe, un pueblo en que la religión es lo de menos, es un pueblo en que los lazos de amor á la familia y á la Patria se aflojan y concluyen por romperse, no es cosa que pueda ni deba ser destruido. Y cuando para los más altos cargos y para la representación nacional se nombran y eligen quienes con su conducta desordenada no abonan mucho el mejor cumplimiento de ellos, las gentes se aferran á la idea de un cambio ministerial.

En tal concepto los amantes del orden, del principio de autoridad y de la necesaria é indispensable economía vuelven los ojos hacia el general Weyler, que trae la solución al magno problema: el de la reconstitución económica por medio del catastro parcelario, hecho por libre y público concurso, sin que el tipo de coste por hectárea exceda de dos pesetas y media y á condición de ser terminado en cinco ó seis años para llegar desahogadamente á un ingreso de 1.500 millones para el presupuesto. En esto ha de basarse todo plan racional de Hacienda y esto es lo que trae el general Weyler. Juntamente con su firme resolución de que desde el más alto al más bajo cumplan las leyes y las respeten.

El ejército y la marina recibirían con palmas al ilustre general, sumándoseles todas las gentes de orden y amantes del trabajo y de la prosperidad nacional.

¿Se querrá mantener lo que se ha dado en llamar la supremacía del poder civil, dando la presidencia al señor Cobian y manteniendo en el gobierno al señor García Prieto?

Puede suceder; pero al fin habrá que ir al gobierno del general Weyler, retrasando la solución del problema económico, que tiene, además de la ventaja de ir rápidamente á la prosperidad nacional, la de que todo el sobrante del personal existente, por consecuencia de nuestras funestas guerras puede ser empleado en los trabajos catastrales y luego en su conservación, descargando extraordinariamente el presupuesto, regularizando los paralizado ascensos y rejuveneciendo algún tanto las escalas.»

TIERRA SORIANA en la provincia

Sección de Almazán

A partir de este número, y semanalmente, aparecerá como sección fija y con el título que antecede la crónica de los asuntos que á ello den lugar referentes á la villa adnamantina y su partido, tratándose en la misma, de las necesidades y conveniencias que oportunamente creamos prácticas, y las que consideremos cuestiones de importancia para que redunden en beneficio de esta localidad.

Nuestro querido director en su insalvable afán de corresponder á las atenciones que el público cada día en mayor número dispensa á TIERRA SORIANA, no escatima sacrificios omitiendo gasto alguno para demostrar á los lectores su interés en pró de la publicación, siendo así que desde el próximo Septiembre quedarán ultimados los preparativos para reformar el servicio telegráfico y postal del periódico. No obstante ese servicio en plazo breve se introducirán otras reformas que además del sacrificio pecuniario que representan, supone un aumento también de trabajo que con gusto se imponen los que como amantes de este país luchar incansablemente por su engrandecimiento y bienestar.

Apartados como hasta aquí de toda lucha de los partidos políticos, exponemos todo lo que pueda reportar beneficios á nuestro pueblo. Sirvanos, pues, esta aclaración de programa, y así llegará el día tan anhelado por todos en que veamos que lo que hoy no pasa de ser ideal, sea mañana realidad hermosa.

Un consejo de amigos.

—¿Que te parece Toribio, la Aurora, la bella Aurora, la que es encanto del hijo de mi vecina Ramona? Dice que hoy está de «orgio» pues que según ella ha dicho, se casa un su novio antiguo, uno que por ella daba todo lo que hubiera tenido, y por eso la inocente me sonríe, suelta el pico y me cuenta á mí una cosa que en poco tiene el decirlo, ¡Qué ocurrencia! Ni que fuera, yo el jefe del Municipio, ni que el buzón de correos y este cura fuese el mismo. «Cuidao» que para decirme á mí lo que ella me ha dicho se necesita estar loco ú faltarle algun sentido.

—¿Pues que ta dicho Niceto?
—Ahura lo verás Toribio: tenía el chico (su novio) de ahorros un par de duricos ú sea unas diez pesetas (que para el caso es lo mismo) y se las gastó con ella este último San Isidro llevándola á la pradera donde la compró tres pitos, unos pendientes, un botijo y un juego de peñecillos que puestas en la cabeza de Aurora, entusiasman chico. Más no está ahí todo.

—¿Y luego?
—Intransigiendo á un capricho de la chica tuvo que llamar á un tío de los que venden helados, y le hizo comprar horchata con cinco de barquillos y meterla en un «cine» pa ver las «pelis», de niños con tesón y circunstancias agravantes d'amoríos. En fin, chico el despillarro ú lo que es igual delirio, y aun hay más.

—Bueno, ¿y qué?
—Pues ná, que si tu no encuentras que esto haya motivos pa estar «unidos» y amarse pa tó la vida sin darse ningún motivo, pa reñir ni pelearse cual si fuesen indios, y...
—¿Qué he de encontrar! Lo que encuentro es que no estas en tu juicio al dar importancia á cosas que no la tie-

nen, y opino que sois todos más mujeres, que...

—¿Es insulto?
—¡Qué ha de serlo! Es un consejo de amigo; llevar y traer, Niceto, cosas de tan poco aliño, es como querer hacer sobre arena un edificio. ¿Está claro?
—¡No ha de estarlo!, como que no he comprendido si es el sermón de algún padre, Dominico ó Agustino, ú es confesión de por parte, ú es un consejo de amigo.

Por el teléfono,
ARTURO DE SALOIN

Almazán 8-8-910.

Viajeros.

Han llegado:
De Vinuesa nuestro particular amigo D. Abundio Andaluz.

—De Salas de los Infantes, la señora Melitona González y D. Fernando Caballero.

—Del Extranjero, D. Antonio Motos acompañado de su señora é hija.— Bien venidos.

Enfermo.

Según nos dicen se encuentra bastante mejorado de la fractura que se ocasionó cayéndose de la yegua que montaba, nuestro querido amigo Isaac Tejedor.—Nos alegramos.

Hasta los gatos...

Corren rumores, al parecer ciertos, de que yendo montada en un burro, una joven de 14 años, en dirección al vecino pueblo de Barca, y al pasar por el trozo de carretera que linda con la «Espinada» salieron al encuentro cuatro intrépidos mozalbetes que cogiendo la caballería, la condujeron á las inmediaciones del río Morón y después de descender á la joven, taparon la los ojos y boca para impedirle que pudiese gritar, no logrando pasar adelante en sus bárbaros instintos gracias á la pronta intervención de dos pescadores que oyéndolos, fueron en auxilio de la infeliz joven.

Suponemos habrán sufrido el correctivo que merecen tan desmoralizados actos.

Mercado.

Por no haber terminado las faenas de recolección, el mercado de ayer fue sumamente escaso en concurrencia.

El tiempo.

Continúa el tiempo con una sequedad insufrible, siendo tan vario que á intervalos hace calor y otros frío.

Falsa alarma.

A las nueve y media, un resplandor vivo, iluminó la plaza por lo que pronto se produjo agitación y movimiento en el vecindario, creyendo se trataba de un incendio, y así era en efecto, pero careciendo de importancia, pues era no más que el hollín de la chimenea propiedad de D. Gerardo M. de Azagra, se había prendido.

Serenata.

Con motivo de la llegada de D. Antonio Motos, la banda municipal ha obsequiado á dicho señor con una serenata, organizándose con tal motivo, un baile animadísimo.

Los músicos fueron obsequiados.

Esta sección equivaldrá á la publicación de un periódico local y en ella han de colaborar los principales intelectuales adnamantinos haciéndola amena, interesante y de utilidad general tanto para el que viva en la villa como para cuantos ausentes de su pueblo natal quieran estar al corriente de cuanto en él sucede.

También inauguraremos en breve otras secciones para Agreda, Burgo de Osma y Medinaceli, en las mismas condiciones.

Para las fiestas de San Saturio.

AVANCE DE PROGRAMA

En la sesión que el lunes celebró la Corporación municipal...

El día primero de Octubre, á las doce de la mañana...

A las tres de la tarde solemnemente visperas en la iglesia Colegial...

Día 2. Llegará la banda de música que se contrata...

Día 3. Concierto musical por la mañana. corridas de toros...

Día 4. Diana, reparto de premios á los niños de las escuelas...

Día 5.—Romería á San Saturio con asistencia de la banda...

Día 6.—Concierto, novillada en la Plaza de Toros con las mogigangas...

Se habla de la posibilidad de otros espectáculos, y si resultarán las gestiones...

Se intenta que venga la banda municipal de Madrid...

Para la fiesta taurina se ha escrito ya á los apoderados de los matadores...

Entre los tres últimos puede elegirse una pareja que es de primera.

NOCIONES DE APICULTURA

A LOS LABRADORES SORIANOS

Tiempo de poblar las colmenas

No todos los tiempos y estaciones del año son apropiados para llevar á cabo la operación...

El tiempo más oportuno para poblar las colmenas es cuando empiezan las flores...

Antes de comprar enjambres para poblar las colmenas debe el labrador...

Los obreros de dichas minas ganan buen sueldo y carecen de motivos para sostener la huelga.

Se dice que dicho Juez había procesado al director del Sanatorio donde se hallaba la joven.

Se asegura que el Gobierno no está dispuesto á que se prorrogue el contrato de arrendamiento...

Quiere el Gobierno hallar una nueva fórmula para modificar el arrendamiento...

En un mitin celebrado en el Casino letrado de la calle del Príncipe...

Se ha constituido la «Sociedad de Veladas» formada por todos los que lo son del círculo...

Altamente simpática resulta la tarea de cultura emprendida y continuada con éxito indiscutible...

Por conducto oportuno, conocemos algunas mejoras proyectadas en bien del progreso material del círculo...

si las colmenas pobladas al fin de las flores dan algún despojo...

BR. LORENZO CARRASCO

Crónica general

LA HUELGA DE BILBAO

Madrid.—El ministro de la Gobernación, al recibir hoy á los periodistas...

El concejal madrileño Sr. Abellán ha presentado á la Corporación un escrito...

Segundo. Que á la mayor brevedad posible, se haga llegar á poder de los padres de los interesados...

Por noticias que merecen completo crédito, se sabe que la junta ejecutiva de la huelga...

Estas peticiones se interpretan como un principio del término de la huelga...

—Las noticias de esta tarde acusaban igual estado de gravedad en la dolencia del general López Domínguez.

Después del mediodía tuvo el enfermo varias alteraciones de decaimiento.

El doctor Alabern practicó un reconocimiento y análisis, encontrando en la orina...

A las siete de la tarde se reunieron en consulta los doctores Alabern, Fernández Victorio, Huertas y Bejarano.

Estuvieron á visitar al enfermo don Bernabé Davila, Altamirano, Vega Inelán, Serrano y López Oyazábal.

En el domicilio del general se reciben numerosas cartas y telegramas interesándose por la salud del enfermo.

Las impresiones son pesimistas. —Ha circulado con insistencia el rumor de que los Grandes de España...

Hablando de este particular el ministro de la Gobernación, ha manifestado que no cree que existe tal acuerdo...

—Ha sido muy comentado el hecho de que haya sido destituido el Juez que venía instruyendo la causa de la joven millonaria.

Se dice que dicho Juez había procesado al director del Sanatorio donde se hallaba la joven.

—Se asegura que el Gobierno no está dispuesto á que se prorrogue el contrato de arrendamiento...

Quiere el Gobierno hallar una nueva fórmula para modificar el arrendamiento...

En un mitin celebrado en el Casino letrado de la calle del Príncipe...

Se ha constituido la «Sociedad de Veladas» formada por todos los que lo son del círculo...

Altamente simpática resulta la tarea de cultura emprendida y continuada con éxito indiscutible...

Por conducto oportuno, conocemos algunas mejoras proyectadas en bien del progreso material del círculo...

Los discursos fueron enconados, acordándose que los obreros vuelvan al trabajo en iguales condiciones que antes.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

ca, le haya contestado que no tiene material sanitario de ninguna clase por carcer de recursos.

PROXIMA LUCHA

Alhucemas.—En un zoco celebrado por la kábila de Celeta, se acordó atacar á otra kábila próxima...

LA EMIGRACION

Almería.—El vapor austriaco «Laura» ha embarcado 628 emigrantes con destino al Brasil y la Argentina.

UNA AGRESION

Oviedo.—Comunican de Gijón que el dueño de la fábrica de aserrar maderas D. Celestino Santero...

Este, en venganza porque dicho patrono abrió la fábrica con obreros squirrels, le asestó varias puñaladas...

DE REGRESO

Palma de Mallorca.—El señor Maura se propone regresar á Madrid á primeros del mes de Octubre.

A CASA

Barcelona.—Por la Ronda del doctor Robert marchaban ayer dos individuos acompañando a una muchacha...

El escándalo fué aumentando, pues el público no atendía á razones...

—Las noticias de esta tarde acusaban igual estado de gravedad en la dolencia del general López Domínguez.

Después del mediodía tuvo el enfermo varias alteraciones de decaimiento.

El doctor Alabern practicó un reconocimiento y análisis, encontrando en la orina...

A las siete de la tarde se reunieron en consulta los doctores Alabern, Fernández Victorio, Huertas y Bejarano.

Estuvieron á visitar al enfermo don Bernabé Davila, Altamirano, Vega Inelán, Serrano y López Oyazábal.

En el domicilio del general se reciben numerosas cartas y telegramas interesándose por la salud del enfermo.

Las impresiones son pesimistas. —Ha circulado con insistencia el rumor de que los Grandes de España...

Hablando de este particular el ministro de la Gobernación, ha manifestado que no cree que existe tal acuerdo...

—Ha sido muy comentado el hecho de que haya sido destituido el Juez que venía instruyendo la causa de la joven millonaria.

Se dice que dicho Juez había procesado al director del Sanatorio donde se hallaba la joven.

—Se asegura que el Gobierno no está dispuesto á que se prorrogue el contrato de arrendamiento...

Quiere el Gobierno hallar una nueva fórmula para modificar el arrendamiento...

En un mitin celebrado en el Casino letrado de la calle del Príncipe...

Se ha constituido la «Sociedad de Veladas» formada por todos los que lo son del círculo...

Altamente simpática resulta la tarea de cultura emprendida y continuada con éxito indiscutible...

Por conducto oportuno, conocemos algunas mejoras proyectadas en bien del progreso material del círculo...

Los discursos fueron enconados, acordándose que los obreros vuelvan al trabajo en iguales condiciones que antes.

En Sabadell sigue igual la huelga.

las evocaciones prolongadas de todos los asistentes á la culta fiesta.

Se esperaba con ansiedad la interpretación de la bonita zarzuela de Arniches y García Álvarez...

El Método Gerritz. Aficionados modernos pero con voluntad envidiable...

Honoraria Benito, esa señorita simpática y cariñosa solterilla...

Nati, buscó encarnación en la Srta. Vallada, hacia de Gerritz y para completar lo acertado de la distribución...

Fuó repetido el número de los Pamperos, bailado por las bellas Stas. Vallejo, Valladolid, Blázquez y Lavilla...

Barrera hizo con envidiable acierto el papel de D. Eusebio...

Queremos y debemos consignar una novedad. Las señoritas que forman parte del Cuadro Artístico...

Reiteramos nuestro parabien á todos los aficionados, á los directores Sras. Soria y Murrero...

Se han declarado en huelga en la estación del Norte 220 descargadores de los muelles.

También se declararon en huelga varios obreros de una fábrica de tejidos...

En Reus se celebró un mitin organizado por los obreros huelguistas para tratar de la huelga general.

Los discursos fueron enconados, acordándose que los obreros vuelvan al trabajo en iguales condiciones que antes.

Hoy volvieron á reunirse los huelguistas, acordando seguir la huelga y hacerla general si no consiguen pronto sus peticiones.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

NUEVO CIRCULO MERCANTIL

Altamente simpática resulta la tarea de cultura emprendida y continuada con éxito indiscutible...

Por conducto oportuno, conocemos algunas mejoras proyectadas en bien del progreso material del círculo...

Los discursos fueron enconados, acordándose que los obreros vuelvan al trabajo en iguales condiciones que antes.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

En Sabadell sigue igual la huelga.

Ferrocarril Burgos-Soria-Calatayud

Ayer tarde se reunió la Junta magna para discutir y aprobar las contestaciones dadas por la ponencia...

Las contestaciones, mediante ligera discusión, fueron aprobadas.

El Sr. Aguinaga (padre) dió muy convenientes explicaciones de la cuestión...

La Junta designó al Sr. Vicén, alcalde de esta ciudad y á D. Joaquín Iglesias...

Las contestaciones al cuestionario serán sometidas á la aprobación de las Corporaciones de Burgos y Calatayud.

El Sr. Aguinaga al dar cuenta del estado de los trabajos de campo manifestó que cree estará aquellos totalmente terminados del 15 al 20 de Septiembre próximo.

De Heraldo de Aragón: «Ayer celebró sesión la Comisión provincial de Fomento...

Después de ligero debate y preexistencia de las bases del contrato, la Comisión ratificó el formado con el ayuntamiento de Calatayud...

La reunión tuvo alguna importancia. Después de ligero debate y preexistencia de las bases del contrato...

Después de ligero debate y preexistencia de las bases del contrato, la Comisión ratificó el formado con el ayuntamiento de Calatayud...

La reunión tuvo alguna importancia. Después de ligero debate y preexistencia de las bases del contrato...

Después de ligero debate y preexistencia de las bases del contrato, la Comisión ratificó el formado con el ayuntamiento de Calatayud...

También se dió cuenta de una com...

También se dió cuenta de una com...

Comunicación del presidente de la Cámara de Comercio de Santander, invitando a la corporación provincial a la asamblea magna que se celebrará en dicha ciudad el 9 de Septiembre próximo, para tratar de este ferrocarril y del de Ontaneda a Burgos y unión de la línea con el del Central.

El pensamiento de la Cámara sanderina es el de construir un ferrocarril directo entre Santander y Valencia.

Los reunidos convinieron en facultar al señor Celorrio para que asistiera a la expresada asamblea, y caso de no poder concurrir delegar la representación, mostrando su conformidad al proyecto, en el presidente de aquella Diputación.

NOTICIAS

Parece que pronto será publicada y distribuida profusamente una Cartilla de Sanidad en la que se explicarán las medidas preventivas que pueden y deben tomarse contra el cólera.

Juzgamos muy conveniente la publicación de ese documento.

Han sido nombrados maestros en propiedad, a méritos de concurso único, los señores siguientes para las escuelas que se indican:

- De Gómara (niños), D. Victor Rello; de Reznos, D. Francisco Almazán Antón; de Ayllonello, D. Prudencio García de Miguel; de Rollamienta, D. Luis Espinar Guerrero; de Tardelcuende, D. Indalecio Puertas Muñoz; de Ballejar, D. Gabriel José Velamazán; de Martialay, D. Isidoro María Pérez Gil; de Ambrosio, D. Francisco García Gil; de Romanillos de Medina, D. Cándido Ruiz Sanz; de Aldehuela del Rincón, D. Juan Herranz y Alonso; de Torralba de Medina, D. Nicolás de Pablo Sarrastrián; de Camparañón, D. Jacinto Gómez Orden; de Tarancuena, D. Antonio Viñuales Andreu; de Alind, D. Félix Calabía García; de Chaorna, D. Pedro Alonso Izquierdo; de Villalba, D. Celestino Y. Osuna; de Saquillo de Bofeas, D. Gonzalo Barrera; de Barcebalajo, D. Victoriano Torremocha Aguado; de Pinilla del Campo, D. Tomás Cortés del Rio; de Valdeavilla y Vallejo, D. Juan Marín Rodero; y de Otaivilla de Valcorba, D. Alberto A. Martín Pardo.

Per el vecino de Quintanas de Gormáz, Francisco Delgado Jiménez, le fué denunciado al cabo de la Guardia civil de Burgo do Osma, que en el trayecto que hay de Lodares al Burgo, se le perdió una cartera que contenía documentos de valor y 200 pesetas en billetes.

Hechas las pesquisas por dicha autoridad y un número del cuerpo, se consiguió se declararan autoras del hallazgo, aunque después de haberlo negado rotundamente, las vecinas del citado Lodares, Isidora Molinero y Valeriana Rodrigo, las cuales pasaron a disposición del Juzgado de Instrucción del partido del Burgo.

Se ha dictado una circular recordando a los ingenieros jefes de las secciones agronómicas y directores de los establecimientos agrícolas la obligación en que están de no salir de su residencia oficial, y de cuidar que los ingenieros y ayudantes que de ellos dependan cumplan también este deber, no sólo no ausentándose de la provincia ó establecimiento en que sirvan, sino residiendo dentro de aquella en el sitio que les corresponde.

Por la inspección de vigilancia de esta capital han sido puestos a disposición del señor Gobernador civil los individuos que dijeron llamarse Joaquín Martínez Pérez, natural de Madrid, de 35 años, soltero; Salvador Cano, de Cartagena, 34 años, casado; Angel López Martín, de Madrid, de 25 años, casado; y Enrique Vidal Serrano, de Zaragoza, de 34 años, soltero; los cuales fueron encontrados indocumentados y no pudieron acreditar su personalidad, por lo cual pasaron a la cárcel.

Distintas veces se ha escrito sobre el valor insecticida de las tomateras, especialmente para combatir los pulgones.

Un viverista de París ha dado con el medio práctico de la acción insectífuga de aquella planta y hacerla más activa, a cuyo efecto prepara una decocción concentrada de hojas de tomatara, con la que remoja, al auxilio de una bomba, los melocotoneros y otros frutales lavados.

Otra hortícola planta al pie de cada frutero de tomatara, que deja crecer y apoya al tronco de los árboles, logrando por este medio que los pulgones no los invadan. Interca- lamos entre las matas de las habas verde que los afidos las perjudiquen. El olor que desprende la referida hortaliza aleja

también las avispas, cualidad de que se aprovechan algunos plantandolas y dejándolas crecer entre los parrales.

El Chassais es una variedad de uva muy cultivada en las regiones de Bologna y de Romagna, en Italia, y que se destina a la exportación a Alemania. La cosecha este año será muy reducida a consecuencia de los fríos que se manifestaron durante la época de la floración del mismo, siguiendo después las fuertes invasiones del mildiu. A los agricultores españoles que se dedican a la exportación de uvas al mercado imperial les interesa esta noticia.

Ha fallecido en el balneario de Puente Viego (Santander) D. Pascual Torres, de 67 años de edad, que tuvo grandes prestigios en el Comercio y desempeñó cargos de mucha importancia con el relacionado.

Descansen en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Como presuntos autores del incendio ocurrido días pasados en el monte «Comunero» de Ucero, Nafria y Herrera, han sido detenidos los jóvenes pastores Francisco Pascual, Domingo Vallo, Valentín Ortega, Lamberto de Pablo, Maximino Moreno y Torcuato de la Orden.

También ha sido detenido por hallarse vagando en las calles de esta capital Mariano Latorre, natural de Fuentesalmonge, al que se le ocupó una pistola sistema la Fusil de dos cañones, del calibre 15, con dos cápsulas y un cuchillo con vaina de cuero.

Después de haber permanecido unos días en Zaragoza, en comisión de servicio, ha regresado a esta capital, nuestro buen amigo el agente de vigilancia D. Carlos Otero. Bien venido.

Hemos recibido un escrito del Sr. Inspector provincial de Sanidad, nuestro distinguido amigo D. Joaquín Febrel, en el que se propone la creación de un laboratorio. A este efecto se celebrará una Junta magna, el domingo 28 del actual, a las 11 y media de su mañana, en el Palacio de la Diputación.

El propósito nos parece excelente y de él hablaremos con extensión pasado mañana.

El Ayuntamiento de esta capital ha autorizado a la Comisión provincial de la Cruz Roja, para que utilice uno de los antiguos locales del Pósito, con destino a depósito-almacen de materiales y botiquín permanente.

El domingo próximo a las cinco de la tarde, deberá celebrarse junta general en uno de los salones de la Diputación para tratar de varios asuntos.

La Sociedad Protectora de Animales y Plantas de Cataluña está organizando la formación de una Liga para la protección de los pájaros, habiendo dirigido a los maestros una comunicación para que fomenten esta idea entre los niños de las escuelas. Se han recibido hasta la fecha muchas y muy valiosas adhesiones a tan simpática y beneficiosa idea para la agricultura.

El jefe del servicio de la represión de fran-

des en París. E. Roux, llamó la atención de los laboratorios oficiales para que vigilen la presencia en los vinos del aldehído fórmico, ya que para desulfitar los vinos excesivamente sulfitados se hace uso de él ó de un compuesto llamado metopirine que por la acción de los ácidos del vino se desdobla en amoniaco y aldehído fórmico, combinándose éste con el sulfuroso, forma compuesta que no descubre el sulfuroso ni al paladar ni por los procedimientos usuales de análisis.

Hoy se cumple el primer aniversario por el fallecimiento del que fué virtuosísimo sacerdote D. José Garcés Ramos, (q. e. p. d.). Reiteramos a su familia el testimonio de nuestra condolencia.

De la sucursal del Banco de España de Reus a la de Soria, ha sido trasladado el oficial D. Juan de Sevilla Pérez.

Ha salido para Madrid el oficial de la Escuela Real D. Celedonio Febrel.

De Langa de Duero ha regresado a esta ciudad la distinguida señora doña Teresa de Pablo de Rioja. Bienvenida.

Han sido comenzadas las obras para la colocación de una columna mingitoria en la plaza Mayor.

Mas vale tarde que nunca.

En el último número del Boletín Oficial se ha publicado el escalafón de Maestros y Maestras de la provincia.

Se ha ausentado de su casa paterna en Segoviela el joven de 21 años Clemente Monge Mata.

El día 20 de Septiembre próximo, a las 10 de la mañana, habrá exámenes en las oficinas del Distrito forestal de esta provincia para cubrir las plazas de peones guardas que pudieran resultar vacantes en aquella fecha.

El programa de las materias objeto de examen lo publica el Boletín oficial de ayer.

En Zaragoza ha fallecido D. Luis Mancel, oficial de Telégrafos, esposo que fué de doña Catalina Lumbreras y hermano político de don José Lumbreras, párroco de Gómara.

En Palma del Rio (Córdoba) ha dejado también de existir D. Manuel Sanz García, natural de Villar del Ala.

Descansen en paz y nos asociamos al natural dolor de sus familias.

Real Escuela de Ingenieros Electricistas

Emplazada en la grandiosa finca "Parque de la Montaña" SARRIÁ (BARCELONA)

La carrera se distribuye en seis semestres y la matrícula para el que empieza en 1.º de Octubre, será del 20 al 30 de Septiembre. El plan de estudios es el del renombrado Instituto Electrotécnico «Montefiore» (Bélgica).

Detalles: Director Administrativo D. Domingo Bou, Plaza Universidad, 2.—BARCELONA.

AMA DE CRÍA se desea para lactar en su casa. Para informes dirigirse, calle del Ferial, núm. 8, piso tercero.

Ama de cría se desea para lactar en casa de los padres; se prefiere una soltera. Para informes al Corresponsal de este periódico en Morón de Almazán, Julián Valtueña.

Juan G. y García
Tratante en ganados de cerda
Vende tocino al por mayor, de 25 kilos, en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.
Numancia, 53, Soria.

Consultorio Médico-quirúrgico
DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES
PEDRO GONZALO **ANGEL HERNANZ**
Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio de Madrid. Titular por oposición.
En este gabinete se dispone de los Rayos X, aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos.
Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consultas de enfermedades médico-quirúrgico-patológicas y especialidades. Se hacen operaciones.
Vadillo, 10.—Burgo de Osma.

Consultorio médico-quirúrgico
Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, conforme a los últimos adelantos científicos
DE
ANDRES RUIZ GARCIA
ALMAZAN
Gran premio de S. M. la Reina Regenta. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matría y operaciones de Cirujía general.
Consulta, de 11 á 1.—Los martes de 2 á 4.—También por correo.
Tip. TIERRA SORIANA, de José Saénz

te con nosotros. Permanecer á su lado es una imprudencia.

—Sí—respondió Uacista:—voy á abandonarle para siempre, pero no podré olvidarla nunca. Además, tengo dos grandes misiones que cumplir. Se lo he ofrecido cuando la muerte se cernía sobre su cuerpo, y cumpliré mi palabra. Mientras la creí feliz la desprecié; me había hecho mucho daño, pero cuando la desgracia la arrojó pobre, desválida y enferma á la puerta de un hospital, entonces le tendí mis brazos, lloré con ella, velé, junto al lecho del dolor, y se lo perdoné todo.

Uacista alzó sus ojos, y fijando una dulce y benévola mirada en Ecequiel, que le oía mudo, petrificado, volvió á decir:

—Usted, amigo mío, escribiría un libro lleno de interés, empapado de sentimiento, con la historia de la pobre Marta. Su lectura tal vez fuera provechosa á algunas jóvenes.

Y después de un momento de pausa, añadió: —Esta infeliz fué en un principio dulce y tranquila, como el cristalino arroyo que se desliza por las verdes praderas; luego hirviente caratata que se desborda de peña en peña, y últimamente, charco inmundo y fétido que arroja de su seno pútridos miasmas. Su aurera fué un encanto de alegría; su ocaso, un gemido de dolor.

—No puede usted imaginarse—repuso Ecequiel—el interés que me inspiran sus palabras. Si el evocar recuerdos dolorosos no lastimara el

En donde Uacista cuenta la historia de una mujer delante de su cadáver.

CAPITULO V
Ecequiel no había penetrado nunca en aquel gabinete imponente. La vista del cadáver y las palabras misteriosas de aquel joven de rostro simpático y miserable traje le sobrecogieron profundamente. ¿Quién era aquel hombre que compraba el cadáver de su primer amor por ocho reales? ¿Qué misterio, qué drama desconocido abrigaba aquel corazón ensangrentado que se veía sobre el tórax de aquel cadáver insepulto? Nada más propenso á la fantasía que la imaginación de un poeta. Ecequiel sintió vehementes deseos de conocer la misteriosa historia de aquel hombre y aquel cadáver.



¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Escubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO** Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poca que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de **D. José Morales Orantes.**

Fábrica de velas de cera privilegiada

EUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, **JOSE SAENZ MONEO** (Tierra Soriana) á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convencen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evita en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar con confianza que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904.

Los precios son los siguientes: Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.º, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.º, libra, 4 reales; kilo, 2,25 pesetas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 pesetas.—Batalla mala, kilo, 1,75 pesetas.

Condiciones.—Franco envase y portes en la estación que se diga.—Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las velas no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retiran de mi cuenta las remesas.

A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

Imprenta y Librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA



OSRAM

ES LA UNICA LAMPARA DE FILAMENTO METALICO VERDADERAMENTE PRACTICA Y POSITIVOS RESULTADOS OSRAM sirve para todas posiciones y todos los voltajes; corrientes continua y alterna.

Una lámpara Osram de 16 bujías gasta 18 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 5 bujías, que consume de 20 á 23 vatios.

Una lámpara Osram de 32 bujías gasta 32 vatios garantizados, ó sea menos que una lámpara corriente de 10 bujías, que consume 38 á 42 vatios;

por lo tanto, la UNICA lámpara que conviene emplear es la OSRAM

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 16 á 1.000 bujías. De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de Electricidad. Maquinaria y materiales para instalaciones eléctricas.

CONCESIONARIO CON DEPÓSITO PARA TODA ESPAÑA

León Ornstein.—Madrid **MARIANA PINEDA,** número 8.

Almacén más importante en España en el ramo de electricidad.

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa



Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 18 de Septiembre, el vapor «Paraná»

Santander: Para Habana y Veracruz, el 22 de Agosto, vapor «La Champagne».

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.º y 2.º por vapores de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Boise City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Agosto, vapor «Gudaloupe».

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

Tierra Soriana Imprenta y Librería de José Sáenz

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido en objetos de escritorio y en librería, en condiciones muy económicas.

Impresos de todas clases, con gran perfección y economía.

Anuario-Guía de Soria y su provincia AÑO II.—1910.

Obra de reconocida utilidad para el comercio y para cuantas personas se dedican á negocios dentro y fuera de la provincia, así como para el público en general.

Contiene esta importante publicación los nombres y señas de las autoridades, personal de oficinas, centros del Estado y particulares, profesiones, industrias, comercios, etc., de Soria y su provincia. También va provista de numerosos fotografías de vistas, monumentos y edificios públicos y retratos de las más ilustres personalidades de la provincia.

Se halla de venta en Soria en todas las librerías.

En Burgo de Osma: Hijos de F. Jiménez.

En Almazán: Sres. Fernández y Compañía.

El precio del Anuario es de 2 pesetas en rústica y 2,50 en pasta.

Tablero-Contador Sierra.

Declarado de texto en las escuelas y recomendado por la junta provincial de Instrucción pública.

Se vende en la librería de TIERRA SORIANA, al insignificante precio de 14, 16 y 18 pesetas, llevando abecedarios mayúsculos, minúsculos, numeración y signos, según el precio.

Garteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas, TIERRA SORIANA

VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc., etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos; incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nácar, todo en cabello, á precios sumamente económicos.

También se alquilan pelucas, barbas y nos para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo. **Marqués del Vadillo, 2. Soria PELUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA**

Bolsillos de señora se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que se vende en esta casa.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1907.

	Pesetas
GARANTIAS	
Capital social:	
Suscripto.....	5.000.000
Desembolsados.....	1.250.000
Inversiones y fondos disponibles.....	3.372.550,70
Reservas.....	2.116.000,00
Siniestros satisfechos.....	12.184.367,70

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 2.ª Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Afijada la publicación por la Inspección de Seguros en 26 de Junio de 1907.

La curiosidad le hacía menos repugnante el cuadro que tenía ante sus ojos.

Cuando salió del gabinete el mozo, cuando se quedaron solos los tres jóvenes, Juan Antonio presentó á sus dos amigos.

—Yo le conocía á usted de nombre—dijo Uacista á Ecequiel,—y algunas veces he aplaudido sus producciones en el teatro; deseaba tener el honor de tratarle.

—Yo también le conocía, por Juan Antonio, que me ha hablado de usted con mucha frecuencia; tenía deseos de ofrecerse como amigo suyo.

—Gracias, caballero. La amistad de un hombre como yo vale bien poco.

—No hay hombre inútil sobre la tierra.

—Sí, así dicen algunos filósofos; pero se engañan.

Y luego, cogiéndose de hombros, continuó, dirigiéndose á Juan Antonio y señalando el cadáver:

—Ya ves, Marta no existe. Una hipertrofia del corazón ha cortado el hilo de su vida. Vosotros decíais que era una aneurisma en la aorta, pero la grande arteria está sana, puedes verlo; Os habéis engañado, mis queridos compañeros; esta vez mi ojo ha sido más práctico que el vuestro. La asfixia ha sido penosa, la agonía lenta; la última respiración, horrible, estridente, prolongada. ¡Pobre Marta! Ha sufrido mucho. Mira, examina su corazón. Es hipertrofia, no cabe duda.

Uacista cogió con el gancho de la urina, el órgano indicado, y luego, colocándole sobre la palma de su mano, se lo presentó Juan Antonio.

Este estuvo examinándole con atención un momento, y luego dijo:

—Sí, está enormemente dilatado. Las paredes derechas son más delgadas que las izquierdas, y el orificio ventricular es mayor. No me cabe duda, es hipertrofia, y me confieso vencido.

—¡Pobre Marta!—murmuró Uacista.—Tu corazón ha sufrido mucho. En poco tiempo se ha dilatado hasta el punto de no caber en las estrechas paredes que le contenían, y por fin... por fin la muerte ha venido en tu auxilio. Ahora, á Dios toca lo demás.

Uacista volvió á dejar el corazón en su sitio, y se quedó contemplando con dolorosa actitud el rostro pálido y frío del cadáver. Ecequiel estaba conmovido.

Había ido allí en busca de un tipo cómico, y se encontraba con un drama desgarrador.

La ocasión no podía ser menos oportuna; y, sin embargo, aquel hombre y aquel cadáver le inspiraban un interés sin límites; hubiera dado cualquier cosa por saber la historia de aquel cuadro horrible que tenía ante sus ojos.

—Alejandro—le dijo Juan Antonio, repuesto un tanto del efecto que aquella escena le causaba,—ignoro los lazos que te unían en vida con esa desgraciada. La muerte los ha roto. La vista de su cadáver á nada conduce. Abandónale, y ven-